

Appel de projets Mai 2025

Organisme	Titre du projet	Bref descriptif
Loisirs Ste-Béatrice- LSB Laval	Basketball au Parc des Saules	<p>Depuis quelques années, la popularité du basketball continue de croître au sein de notre communauté à Auteuil. En réponse à cet engouement, deux paniers de basketball portables ont été achetés il y a quelques années et mis à disposition des jeunes et des adultes dans le stationnement du Centre communautaire d'Auteuil (adjacent au Parc des Saules) pendant la période estivale (mai à septembre), permettant ainsi un accès à ce sport très prisé par les jeunes du quartier et du camp de jour LSB. Cependant, en raison de leur ancienneté et de leur utilisation intensive, l'un des paniers portables est désormais endommagé.</p> <p>Face à cette situation et à l'enthousiasme des jeunes, nous avons envisagé l'aménagement d'un demi-terrain permanent avec ligne de jeu. Lors des rénovations du stationnement du Centre communautaire Auteuil, un espace stratégique a été identifié à l'arrière du bâtiment, parfaitement adapté à l'installation d'un tel terrain. Le projet inclut l'installation d'un panier permanent de qualité, ainsi que le marquage des lignes, créant ainsi un environnement structuré, sécuritaire et attrayant pour la pratique du basketball.</p>
École secondaire Saint-Martin	Revitalisation du mur d'escalade	<p>Notre projet consiste en la revitalisation d'un mur d'escalade désuet dans notre gymnase. L'intention serait d'utiliser le mur dans les cours d'éducation physique, de proposer des périodes d'exploration libre (sous supervision) pendant le midi et après les cours, et d'éventuellement former un club d'escalade.</p> <p>L'escalade est un sport complet permettant de travailler chaque partie du corps. Elle permet de développer la force et l'endurance musculaire, la flexibilité, la mobilité, la coordination et les capacités aérobiques. Il est possible d'adapter des voies à tous les niveaux, ce qui permet à chacun de progresser à son rythme, de se sentir en confiance sur le mur et d'être motivé par de nouveaux défis.</p> <p>De plus, l'escalade peut être très stimulante sur le plan cognitif, car les grimpeurs sont amenés à résoudre des problèmes pour optimiser leur effort durant la montée. Pour cette raison, il n'est pas rare de voir des jeunes, qui ne sont pas habituellement intéressés par les sports traditionnels, prendre plaisir à l'escalade et adopter un mode de vie plus actif.</p>
École St-Gilles	Parcours sensoriel vert	<p>Nous désirons créer un parcours moteur et sensoriel sur le côté de l'école. Ce parcours serait muni de plusieurs surfaces attrayantes, diverses et colorées et d'obstacles pour faire bouger les jeunes. De plus, ce parcours vise à améliorer la motricité globale des jeunes, la coordination, l'équilibre et le dépassement de soi, tout en étant sécuritaire.</p>
Club de Roundnet Rive-Nord	Roundnet Rive Nord - de l'initiation à la compétition	<p>Le Roundnet a vu une progression importante dans les dernières années tant au niveau récréatif que compétitif. De l'apparition des trampolines jaunes dans les parcs un peu partout au développement de la scène internationale, l'engouement et la participation des joueurs augmentent ce qui force la création de clubs et de fédérations pour encadrer le développement de ce nouveau sport. Roundnet Rive Nord encadre des activités d'initiation et de ligues à Laval depuis quelques années dans les écoles et auprès de la population, et ce, en partenariat avec la Fédération Québécoise de Roundnet. Nous souhaitons faire l'acquisition d'équipement (filets, balles, équipement de jeu et d'initiation) qui nous permettra de poursuivre notre mission. Il faut savoir également que Laval sera l'hôte des prochains Championnats Canadien de Roundnet en octobre prochain et donc, cet équipement permettra également d'accueillir un événement de telle envergure en plus de permettre aux lavallois(es) de découvrir notre sport !</p>

<p>La Cité de la culture et du sport de Laval</p>	<p>Initiation aux sports d'hiver- Achats casques et patins libres pour les classes d'accueil</p>	<p>La Cité de la Culture et du sport de Laval veut procéder à l'achat de casques et de paires de patin dans l'objectif de recevoir adéquatement les 200 nouveaux arrivants en classes d'accueil d'écoles primaires et secondaires lavalloises qui auront la chance de vivre une initiation au patin toute spéciale lors de la saison 2025-2026. Suite à leur première expérience sur glace à la Place Bell et afin d'encourager l'appropriation de ce sport d'hiver, les jeunes seront invités à revenir à la Place Bell fréquemment lors des patins libres, notamment lors de la semaine de relâche où plusieurs activités présentées seront offertes.</p>
<p>Communauté Trisomie 21 Laval</p>	<p>Coffre moteur à emprunter</p>	<p>Création de coffres moteurs et sensoriels à prêter à nos familles vivant avec la Trisomie 21.</p> <p>Pour les personnes ayant la trisomie 21, l'activité physique contribue au développement de la motricité globale, à la régulation sensorielle, à l'estime de soi et au maintien d'une bonne santé. Les objets moteurs et sensoriels inclus dans ces coffres permettront à ses familles donneront un accès facile à des outils concrets, pratiques et adaptés pour guider les familles dans l'accompagnement quotidien de leur proche ayant la Trisomie 21. Ces coffres clé-en-main proposent une solution abordable, peu encombrante, et composée d'outils pratiques, efficaces et déjà testés. Ils sont conçus pour un mode de vie physiquement actif à la maison.</p>
<p>École alternative Le Baluchon (Pavillon Ste-Dorothée)</p>	<p>Le parcours d'hébertisme</p>	<p>L'hébertisme est un parcours actif qui se déroule en pleine nature. Cette activité propose des parcours permettant aux élèves d'améliorer leur motricité, leur confiance en eux, tout en évoluant dans un environnement naturel. L'hébertisme favorise l'activité physique chez les jeunes, car c'est une activité de plein air qui peut se pratiquer durant presque toutes les saisons. Elle peut également être utilisée dans le cadre de diverses activités, comme des courses à relais ou des jeux d'équipe.</p>
<p>École le Petit Prince</p>	<p>Aménagement de la cour</p>	<p>Le projet vise à revitaliser la cour d'école de façon structurée, inclusive et sécuritaire. Les objectifs principaux du projet sont de :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Favoriser l'activité physique chez les élèves, déplacements actifs (supports à vélos) -Diminuer les conflits pendant les périodes de jeu -Offrir un environnement extérieur stimulant, organisé et attrayant -Répondre aux besoins variés des élèves en proposant différentes zones thématiques. - Former le personnel pour assurer une surveillance active adéquate. <p>Parmi les aménagements envisagés, on retrouve : un bac à sable, un coin détente, des tables à pique-nique, des zones délimitées pour le basketball, le soccer, le jeu des 4 coins, un espace créatif, et des structures favorisant la motricité globale et la motricité fine avec l'aménagement du comptoir jeu.</p>
<p>École internationale des Aventuriers</p>	<p>Balançoire</p>	<p>Installation d'ancrage pour tous types d'appareils de cirque aérien. En plus, de pouvoir mettre une balançoire pour tous les groupes d'adaptation scolaire (moyens de régulation)</p>
<p>École du Bois-Joli</p>	<p>Panier de basketball</p>	<p>Nous voulons installer des paniers de basketball permanents. Nous avons présentement des paniers bon marché et ils brisent régulièrement et ils sont dangereux pour les élèves.</p>

École des ormeaux	Achat de matériel	<p>Nous souhaitons acquérir du matériel de jeu pour les récréations (ballons, cordes à sauter, cerceaux, parcours moteurs, etc.) afin d'encourager les élèves à bouger davantage pendant leurs temps libres à l'école.</p> <p>Lien avec un mode de vie actif :</p> <p>En rendant l'activité physique ludique et accessible au quotidien, ce projet développe chez les enfants le plaisir de bouger, des habitudes actives et une meilleure santé. Cela les encourage à adopter un mode de vie physiquement actif de façon durable.</p>
Service des Loisirs Laval-Ouest	Les arts du cirque	<p>Les arts du cirque permettent à chacun de progresser à son propre rythme tout en développant l'esprit d'équipe. La motricité, la coordination et l'équilibre y sont largement sollicités, ce qui constitue un atout dans la vie quotidienne. Le tout se déroule dans un cadre sécuritaire. De plus, il est facile d'intégrer une routine de pratique à la maison.</p>
Phoenix mma fitness	Boxe pour tous	<p>Le but du projet est d'initier les jeunes à la boxe. La boxe n'est pas seulement un sport, c'est une discipline complète qui, par son intensité, ses bénéfices mentaux et son environnement dynamique, encourage l'adoption durable d'un mode de vie actif. Elle donne du sens à l'effort physique, ce qui est essentiel pour maintenir l'activité sur le long terme.</p>
École primaire Du Sommet	On bouge en motricité !	<p>Réaménager un local de motricité avec des plateaux accessibles qui favoriseront l'autonomie, la motricité et le développement moteur des élèves.</p>
EEIL École d'éducation international de Laval	Table de teqball	<p>Le teqball est un nouveau sport qui se joue sur une table incurvée, combinant des éléments du soccer et du tennis de table. Les joueurs frappent le petit ballon de soccer avec n'importe quelle partie du corps (sauf les mains) . C'est une fusion entre le soccer et ping-pong. Le teqball se joue entre 2 à 4 joueurs. Nos élèves seront curieux d'essayer ce nouveau sport !</p>
Collège Letendre	Poteau pour un terrain de basketball	<p>L'achat de poteaux favorisera la pratique du basketball, sport ayant déjà une très grande popularité à notre école et dans la communauté. En ayant ces poteaux, nous pourrions donner accès à plus de terrains de basketball aux citoyens lavallois. Quand il n'y a pas d'école, le terrain serait disponible à l'ensemble de la population.</p>
Saint Vincent Elementary School	Updating SVES' School Yard Recess activities	<p>3 years ago we painted lines in our school yard to get the kids moving during recess instead of always playing soccer. This has worked tremendously but it is time to add new activities for the students to play during recess. Volleyball has taken off in terms of popularity and the students would love to play a game during recess instead of just hitting the ball back and forth without a net. Our soccer nets are in good condition but the netting has seen better days and they are badly ripped. These purchases will be used daily in the spring, summer and the fall and for years to come.</p>
Le Relais du Quartier de St-Vincent-de-Paul	Bouge ton été !	<p>Dans le but de favoriser l'activité physique et l'inclusion sociale, notre organisme souhaite faire l'acquisition d'un panier de basketball, deux buts hockey/soccer et du matériel sportif (ballons, jeux d'eau, trottinette). Ce matériel servira à initier les jeunes (5-12 ans) fréquentant notre organisme et le camp de jour tout en restant accessible pour les citoyens.</p>

<p>Laval Senior Academy</p>	<p>Power Up Our Gym</p>	<p>Notre école dispose d'une salle de sport, mais malheureusement, la plupart des machines sont cassées et ne fonctionnent plus. Nous souhaitons rénover cette salle afin de la rendre plus attrayante pour nos élèves et encourager la pratique du fitness pendant les cours ainsi que durant la pause déjeuner.</p> <p>Dans ce cadre, nous envisageons d'acheter de nouveaux équipements adaptés aux attentes et aux goûts de la jeune génération. Parmi ces équipements, nous aimerions acquérir des vélos elliptiques, qui sont parfaits pour encourager l'activité physique et améliorer la santé cardiovasculaire de nos étudiants.</p> <p>Ce projet vise à promouvoir un mode de vie sain et actif, en offrant un environnement motivant et moderne pour que les élèves puissent s'entraîner facilement et avec plaisir.</p>
<p>Le Kick Club</p>	<p>Un ring pour les jeunes de Ste-Rose</p>	<p>Le Kick Club est une école d'arts martiaux, de kickboxing et de boxe qui enseigne diverses activités, exercices de mise en forme et techniques de combats aux jeunes du quartier. Les enfants participant aux cours sont des jeunes de 5 à 18 ans principalement et qui vivent autour de l'école. L'école est dotée de divers équipements pour la pratique des sports et aimerait ajouter un ring à ses équipements pour que les jeunes améliorent leur technique et leur vision d'un espace de combat.</p>
<p>École des Perséides édifice 2 (TSA ET DIMS)</p>	<p>Parcours/trajet sensoriel</p>	<p>Consiste à acheter du matériel pour créer un parcours/ un trajet sensoriel. Les élèves devront se déplacer en marchant sur des dalles texturées, sonores, lumineuses et/ou visuellement attrayantes. Ils pourront simultanément toucher à des dalles accrochées au mur. Favoriser leur équilibre et leur coordination ainsi que maximiser leur curiosité et donc les inciter à terminer le parcours.</p> <p>Objectifs :</p> <p>Créer de nouveaux parcours originaux : en tant qu'enseignante d'EPS auprès d'élèves ayant un TSA, nous avons des cours d'EPS 4 jours sur 5 d'où la nécessité d'être créatif dans nos parcours pour éviter la redondance. À chaque cours, le parcours fait partie d'une activité/un atelier que l'élève doit réaliser (10 à 15 minutes par atelier). Nous avons beaucoup de matériel pour grimper (échelle, trapèze, glissade, mur d'escalade), mais très peu pour ne pas dire aucun matériel sensoriel.</p> <p>Développer leur motricité : favoriser leur équilibre et leur coordination</p> <p>Comblent leur besoin sensoriel :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Un aspect fondamental dans l'autisme qui est peu adapté dans les tâches d'activité physique. 2. Les besoins sensoriels doivent être pris en considération pour assurer leur bien-être. 3. La tâche est adaptée à leur âge mental qui est en moyenne situé entre 6 mois et 3 ans. <p>Travailler leur autonomie : amener l'élève à explorer par lui-même les dalles/maximiser leur curiosité, reconnaître le début et la fin du parcours, être en mesure de réaliser l'activité seul et de manière sécuritaire puisqu'une grande partie d'entre eux ont très peu d'équilibre</p>
<p>Loisirs Ste-Rose</p>	<p>Développement des loisirs dans Fabreville</p>	<p>En lien avec le rapport du loisir de proximité, il y a un grand manque de loisirs dans le secteur de Fabreville. Ainsi, nous désirons utiliser l'aide au financement pour faire de la promotion dans le secteur sur nos nouvelles activités. De plus, afin de pouvoir offrir ces cours, nous désirons faire l'acquisition de matériel pour pouvoir permettre le démarrage des activités.</p>

CPE La Marmaille	La marmaille sportive	<p>Le projet réside à utiliser une section de la cour extérieure afin de la rendre plus sécuritaire et polyvalente.</p> <p>La surface actuelle est inégale et inutilisée car cet espace est devenu boueux et peu sécuritaire.</p> <p>L'objectif est de transformer cet espace en un lieu invitant permettant une utilisation multi fonctionnelle et versatile. Nous souhaitons y faire installer un revêtement de tapis sablé absorbant qui viendra délimiter l'espace pour des activités spécifiques tel que soccer, , hockey, basketball, endroit pour piscine durant la période estivale et autres. L'ajout de cet espace de type multisports permet ainsi d'initier les enfants à coopérer, à s'entraider, à échanger pour avoir un objectif commun. Cette forme d'activités favorise l'inclusion de tous les enfants peu importe leur niveau d'habiletés tout en encourageant la persévérance et de canaliser positivement leur énergie.</p>
CPE Brins d'Éveil	On roule !	<p>Les draisiennes (Vélo d'équilibre) sont un excellent moyen pour permettre aux enfants de trouver l'équilibre et ensuite passer au vélo. Il est important d'encourager un mode de transport actif.</p>
CPE du PIC Bois	Actif à tous âges	<p>Nous souhaitons faire l'achat de matériel précis pour permettre à notre clientèle (enfants 0-5 ans) de pouvoir être exposé dès la petite enfance au plaisir de bouger. Offrir du matériel adapté qui permet de vivre des réussites dans les activités physiques afin de développer dès l'enfance la saines habitudes de bouger et ce dans le plaisir. Varier le matériel proposé permet de développer les habiletés physiques nécessaire au bon développement du corps en plus de renforcer l'estime de soi en vivant des réussites et ce, pour les prochaines années.</p> <p>Les achats de matériels précis nous permettraient également de bonifier notre partenariat avec la résidence d'aînées en proposant des matinées d'activités sportives lors de nos rendez-vous intergénérationnelles. Cela permettra également de faire bouger une clientèle vieillissante en partageant le plaisir avec les enfants d'être actif et de retrouver des habiletés physiques.</p> <p>On dit que le plaisir est contagieux, ce projet est également une tentative de contagion du plaisir de bouger par les enfants envers leurs parents ou des aînées envers leur famille qui pourrait avoir l'envie de refaire ce type d'activité après avoir entendu parler ou vu les bienfaits que procure l'activité physique dans le plaisir.</p>
Espoirs Laval	Vélosco	<p>Le projet Vélosco par Espoirs Laval vise à initier les enfants du primaire à la pratique du vélo de manière sécuritaire et accessible, directement en milieu scolaire. En offrant l'équipement (vélos et casques) et des ateliers structurés adaptés à chaque niveau, le programme permet aux élèves d'acquérir les compétences nécessaires pour se déplacer activement au quotidien. En ciblant particulièrement les écoles situées en milieu défavorisés, Vélosco élimine les barrières économiques et sociales à la pratique du sport. Cette approche contribue à instaurer, dès le jeune âge, des habitudes positives de mobilité active et à développer la confiance, l'autonomie et le plaisir de bouger. En formant de jeunes cyclistes compétents et motivés, le projet favorise l'adoption d'un mode de vie physiquement actif à long terme.</p>
École Fleur-Soleil	Découverte du patin !	<p>Permet aux élèves de découvrir les activités de patin et leur donne le goût d'en faire durant l'hiver. Avec des patins de qualités et ajusté, ils auront la chance de bien développer leurs habiletés sur patin en compagnie de leur enseignant d'éducation physique et leurs enseignantes de classe plusieurs fois durant l'hiver à la patinoire de quartier.</p>

CPE Harmonie Soleil	Bouger pour Grandir	<p>Nous souhaitons aménager et enrichir nos cours extérieures (pour nos deux installations : 6065 des cardinaux et 2400 de la volière) ainsi que nos espaces intérieurs afin de permettre aux enfants de bouger davantage, de développer leur motricité globale et de vivre des expériences actives positives dès le jeune âge.</p> <p>L'acquisition de matériel adapté favorisera des activités physiques variées, récurrentes et accessibles durant les heures d'ouverture. Notre initiative s'inscrit dans une volonté d'offrir un environnement stimulant, inclusif et sécuritaire qui encourage l'activité physique au quotidien.</p>
Collège Laval	Nouvelle activité – Pickleball	<p>Notre projet vise à intégrer le pickleball à notre programmation sportive, tant scolaire que communautaire. Ce sport accessible et intergénérationnel encourage une pratique régulière de l'activité physique, en offrant une expérience positive et inclusive qui favorise l'adoption durable de saines habitudes de vie.</p>
L'Entraide (Pont-Viau & Laval-des-Rapides) Inc.	Renouvellement du matériel de jeu sportif 0-5 ans et 6-12 ans)	<p>Notre matériel de sport est vieillissant et mérite d'être remplacé. Ce renouvellement nous permettra de continuer d'offrir des activités sportives et du jeu libre aux participants de nos activités (stimulation, halte-garderie, camp des tous petits), ainsi qu'à leurs familles (parc intérieur). L'achat de matériel neuf nous permettra, en outre, de créer de nouvelles activités permettant aux enfants de bouger.</p>
Programme défi	On bouge dans l'eau	<p>Nous voulons acheter du matériel attrayant pour inviter les enfants avec un TSA ou une déficience intellectuelle à jouer dans l'eau sans avoir peur. Les parents pourront aussi voir leur enfant jouer dans l'eau et ils pourront le répéter lors de bain libre.</p>
École Saint-François	Des filets pour Saint-François s.v.p. !	<p>Nous voulons remplacer nos quatre (4) filets de badminton qui sont en partie troués et ajouter trois (3) autres filets de mini-tennis Wilson de 18 pieds (5,5 m) pour la pratique de ce sport. De plus, trois (3) autres filets de pickleball à inclure également. On s'est déjà procuré un (1) mais ce n'est pas suffisant pour faire jouer plusieurs enfants à la fois. Nous aurons besoin de trente (30) raquettes de pickleball pour ce sport qui de vient très populaire et accessible aux enfants.</p> <p>Trente (30) balles de tennis rouges et jaunes décompressées et le même nombre pour des balles intérieures de pickleball.</p>
École Les Trois-Soleils	Vélo-camping	<p>Le projet est une sortie de vélo-camping avec un groupe de 6e année. Nous avons 2 groupes de 6e année en immersion anglaise. Nous allons donc aller au camping 2 fois par année, avec un groupe à l'automne et avec l'autre groupe au printemps. Nous voulons reproduire le projet à chaque année.</p> <p>Nous avons déjà du matériel, mais nous voulons renflouer ce que nous avons. Il faut également acheter de l'équipement de vélo manquant. Casque, tube de rechange, outil pour faire la réparation des vélos.</p> <p>Nous partons de l'école pour se rendre au camping d'Oka en vélo. C'est donc 23 kilomètres de vélo pour aller et retour le lendemain. Les élèves doivent monter leurs camps, faire leur souper et leur vaisselle, par la suite on leur montre à faire un feu. Le lendemain matin, on démonte le camp et nous revenons en vélo à l'école.</p>

<p>Service de garde école Du Bois-Joli</p>	<p>Du soccer pour tous !</p>	<p>Nous sommes une école primaire en milieu défavorisé (niveau 8). Nos jeunes adorent jouer au soccer, cependant, plusieurs ne peuvent pas jouer au soccer pour la ville, car les parents n'ont pas assez de sous pour les inscrire. J'aimerais que nous puissions partir du parascolaire de soccer à l'école en octobre prochain. Nous pourrions offrir de diminuer une partie des frais du parascolaire pour 40 jeunes pour la première session et la même chose pour la deuxième session. Ce qui couvre l'automne et le printemps. Ils seraient tellement contents et leurs parents aussi. Les jeunes pourraient bénéficier d'un service d'expert en la matière pour s'améliorer.</p>
<p>École Jean-XXIII</p>	<p>Concentration sport en 6e année</p>	<p>Il y a 2 ans, j'ai proposé une concentration sportive à notre école. C'est moi qui suis en charge du financement et de l'organisation des activités en plus d'être la titulaire de ce groupe. Donc, en plus d'enseigner les notions prescrites pour la 6e année, j'enseigne différents sports : pickleball, vélo, ultimate frisbee, ping-pong, soccer, basketball et bien d'autres. En plus d'enseigner ces sports, la concentration permet aux jeunes de s'initier à la randonnée en montagne, au camping en tentes et en refuge ainsi qu'à plusieurs événements de course (nous allons courir le 10km à la course des pompiers). Ces différentes activités sont financées exclusivement par nos moyens de financement. Ce sont les jeunes qui s'occupent de tous ces moyens de financement. Lorsqu'ils quittent notre école, nos jeunes se dirigent majoritairement vers des projets sportifs au secondaire.</p>

Appel de projets Octobre 2025

À VENIR

Pour toutes informations :

Mikaël Lapointe

Coordonnateur

mlapointe@sportslaval.qc.ca

450-664-1917, poste 201